MEDIO: EL ECONOMISTA TV NOTICIERO: VOCES EN DIRECTO FECHA: 03/OCTUBRE/2017



Todavía no se tiene una dimensión exacta de la magnitud del desastre: Moody's

Extracto de la entrevista con Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Analitycs, en el programa "Voces en Directo", conducido por Yolanda Morales, en El Economista TV.

YOLANDA MORALES: Qué tal, muy buenos días. Bienvenidos a su programa Voces en Directo. Estamos haciendo una nueva transmisión acerca del impacto económico, fiscal y financiero que tendrán los dos sismos que se presentaron aquí en la Ciudad de México y en otras entidades como Oaxaca, Chiapas, estado de México, Morelos, Puebla.

Sobre todo lo que estamos tratando de hacer es buscar números, buscar los datos y ver si el impacto que tendrá en nuestra economía será similar al que tuvo durante el sismo de 1985.

Mi nombre es Yolanda Morales y tenemos la oportunidad de conversar con el director para América Latina de Moody's Analitycs, Alfredo Coutiño, quien se está conectando desde sus oficinas en Filadelfia, Estados Unidos.

Doctor Coutiño, le agradezco mucho la oportunidad de conversar con usted y sin más preámbulos me gustaría irme a la primera pregunta. ¿Cuál es el impacto económico que podría tener o que tendrá el par de sismos que se presentaron en México el 7 y 19 de septiembre?

ALFREDO COUTIÑO: Creo que todavía no se tiene una dimensión exacta de la magnitud del desastre que ha causado no solamente el segundo terremoto, sino el primer terremoto también. Día con día se van agregando nuevos costos y va a tardar todavía tiempo para poder saber exactamente o para tener un aproximado más preciso de cuál fue el daño.

Ahora, lo que hay que distinguir es que existe un costo de los daños causados que no necesariamente se reflejan en el crecimiento de la economía y existe una afectación en la actividad económica que deriva como un efecto del desastre natural y que tiene que ver básicamente con la interrupción de la actividad productiva, la actividad de servicios en las áreas dañadas.

YOLANDA MORALES: ¿Y más o menos de cuánto estaríamos hablando, doctor Coutiño? ¿Se puede saber ya, se puede tener una aproximación?

ALFREDO COUTIÑO: Sí, por supuesto. En este sentido nuestro supuesto importante detrás de la estimación es el hecho de que se considera que la actividad económica en la Ciudad de México, mayormente la actividad económica en el área dañada de la Ciudad de México, se vio interrumpida por los últimos diez días del mes de septiembre y consideramos aún que esa interrupción se prolongue a lo largo de las primeras cuatro semanas de octubre, aunque con cierta regularización, más no consideramos que en octubre la actividad económica en

la Ciudad de México se va a restablecer totalmente, es decir, que no va a llegar a condiciones de funcionamiento normal hacia finales de octubre.

Logramos un estimado de una afectación en el Producto Interno Bruto, en el crecimiento del producto, de apenas una décima en el tercer trimestre. Sin embargo, cuando consideramos ese retraso en la normalización de la actividad económica a lo largo del mes de octubre y hasta finales de octubre, no se extiende más allá de octubre, la afectación en el cuarto trimestre es de alrededor de dos décimas en el crecimiento del producto.

Bajo ese supuesto, el crecimiento, la afectación en el crecimiento para el 2017 no va más allá de una décima, una décima y media, esto quiere decir que si ese supuesto se cumple, el crecimiento de la economía se vería ligeramente mermado en no más de una décima de punto porcentual.